
По первому вопросу выступил декан факуль-
тета МЭО В.Ю.Шутилин, который отметил, что 
преподаватели кафедр осуществляют различные 
виды и формы научно-исследовательской работы 
в рамках договоров по выполнению госпрограмм, 
заданий министерств и ведомств, а также выпол-
няют хоздоговора с организациями и зарубежны-
ми партнерами. К примеру, осуществлялись ис-
следования по хоздоговорам, направленные на 
обоснование путей расширения экспорта услуг, 
улучшения финансового анализа и оптимиза-
ции кадрового состава предприятий, повышения 
эффективности функционирования отдельных 
отраслей предприятий и использования регио-

нального трудового потенциала. Общий объем 
финансирования исследований по всем источни-
кам составил в 2014 году 734 млн.руб., в 2015 – 
804 млн.руб., в 2016 – 666,5 млн.руб. Показатели 
финансирования научных исследований в расче-
те на 1 штатного преподавателя факультета пре-
вышали установленные нормы. Текущий учебный 
год также выполняется в установленных нормати-
вах. За последние три года кафедрами факульте-
та издано 17 монографий, более 10 учебников и 
учебных пособий, опубликовано 124 статьи в из-
даниях РБ и 13 в изданиях РИНЦ.
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Итоги

БГЭУ отметил 84-летие. В рамках памятной даты состоялась 
церемония награждения лучших факультетов, кафедр, организаций, 
студентов и работников.

Годы идут – 
авторитет 
растет

В номинации «Лучшие факуль-
теты по совокупности номинаций 
(учебно-методической, научно-
исследовательской, воспитательной 
работе и международному сотрудни-
честву)» первое место досталось фа-
культету международных экономиче-
ских отношений. В номинации «Лучший 
студент-исследователь»  гран-при взя-
ла Виктория Шишко, студентка 3 курса 
ФМЭО. В номинации «Лучший органи-
затор и руководитель НИРС» победила Кри-
стина Адамовна Забродская, доцент кафедры 
информационных технологий ФФБД. 

  В номинации «Лучшие кафедры по научно-
исследовательской работе» первое место 
взяла кафедра налогов и налогообложения 
(ФФБД). В номинации «Лучшие кафедры по 
научно-исследовательской работе среди не 
выпускающих кафедр» почетным первым ме-
стом была отмечена кафедра высшей матема-
тики (УЭФ). В номинации «Лучшие факультеты 
по научно-исследовательской работе» победил 
факультет менеджмента. Лучшей спортсмен-
кой стала Екатерина Драгун, мастер спорта 
по самбо и дзюдо, бронзовый призер первен-
ства мира (2016 г.), победитель Чемпионата РБ 
(2017 г.), студентка 4 курса ФМК. 

Лучшим спортсменом был признан Рах-
матихудо Хайбаров, мастер спорта по греко-
римской борьбе, бронзовый призер кубка мира 
(2016 г.), победитель Республиканской универ-
сиады (2017 г.), магистрант.  Сборная команда 
по самбо и дзюдо удостоилась звания «Лучшая 
спортивная команда». Лучшей академической 
группой стала группа «Финансы и кредит» 
(ДФФ-3), 3 курс (ФФБД). Кафедра экономиче-
ской политики (ФМЭО) снискала положение 
лучшей в университете. 

В номинации «Лучшие факультеты по 
научно-методической работе» гран-при взял 
ФФБД.  Лучшая кафедра по международно-
му сотрудничеству – кафедра межкультурной 
экономической коммуникации (ФМБК). Лучший 
факультет по международному сотрудничеству 
– ФМБК. Первичная организация Республи-
канского общественного объединения «Белая 
Русь» института социально-гуманитарного об-

разования стала лучшей в своей категории. 
Лучшее профбюро факультета первичной про-
фсоюзной организации студентов – профсоюз-
ное бюро факультета менеджмента. К слову, 
на этом же факультете действует лучшая пер-
вичная организация БРСМ. Молодежный ка-
мерный хор «Джокозо» победил в номинации 
«Лучший коллектив художественной самодея-
тельности». 

Лучшим общежитием было признано обще-
житие № 6. Самый продвинутый сайт оказал-
ся у факультета маркетинга и логистики. Луч-
шим куратором академической группы стала 
Анастасия Буева, куратор группы ДИМ 3-го 
курса ИСГО, доцент кафедры  политологии.  
В этом учебном году больше всего внимания 
идеологической и воспитательной работе уде-

лялось на факультете 
менеджмента. Луч-
шая кафедра в той же 
категории – кафедра 
мировой экономики 
(ФМЭО).

Победителей, но-
минантов и зрителей 
поздравил молодеж-
ный камерный хор 
«Джокозо». Зажига-
тельный танец пода-
рили гостям артисты 
хореографического 
коллектива «Жете». 
Не менее динамичным 
танцем порадовал го-
стей ансамбль эстрад-
ного танца «Денсинг 
старс». Коллекцию 
одежды «Розовые кап-
ли» представил на-
родный театр-студия 
моды «Авантаж». За-

душевную песню исполнил ансамбль народной 
песни «Горлица». По-настоящему колоритный 
номер представили студенты из Туркмениста-
на и Азербайджана, исполнив туркменский на-
родный танец «Кушдепди». 

Наш корр.

На снимках: и.о. ректора, профессор 
В.В.Садовский вручает грамоту декану 
ФМЭО В.Ю.Шутилину; лучшее профбюро 
факультета менеджмента, переходящий 
кубок вручает председатель профкома 
М.Ф.Барейша.

Фото Д.Гусалова

ТЕПЛЫЕ ВСТРЕЧИ ВЫПУСКНИКОВ
По сложившейся традиции в последнюю субботу мая в нашем университете про-

ходят встречи выпускников прошлых лет. Альма-матер тепло встречает своих 
питомцев и деканаты с интересом выслушивают истории успеха, проблемы либо 
деловые предложения от уже состоявшихся специалистов.

Факультет коммерции и туристической индустрии также открыл в этот день свои двери для 
старых добрых друзей – ВЫПУСКНИКОВ! Чтобы встреча была интересной и запоминающей-
ся, студенты факультета подготовили для выпускников презентацию, фото и видеоролики о 
том, как и чем живет ФКТИ сегодня. Кроме того, выпускники с успехом прошли тест на знание 
преподавателей-легенд факультета, пообщались с преподавателями, а также все желающие 
смогли посетить экскурсию в первое общежитие. Вспомнили былые времена выпускники, прой-
дя шуточный опрос, подготовленный студентами! Все результаты опроса представлены в кар-
тинках, число респондентов – 59 человек 2002 – 1973 гг. выпуска. Судя по результатам опроса, 
за 40 лет ничего не изменилось, студенты все так же: заглядывают в окна на парах вместо того, 
чтобы слушать преподавателей; не соблюдают очередь в буфете; любят пюре и котлеты; не 
пишут курсовые дольше суток; видят преподавателей в снах и не мечтают ими стать!

Многие из выпускников заканчивали еще торговый факультет, который был образован в 1933 
году в самом первом корпусе экономического университета на Свердлова 7, позже он стал фа-
культетом экономики и управления торговлей, а на сегодняшний день это факультет коммерции и 
туристической индустрии. За время существования факультета здесь сменилось 8 деканов, сей-
час функционируют 6 кафедр и обучаются 1247 студентов по пяти различным специальностям.  

Кстати, как подсчитали в деканате, среди выпускников факультета немало выдающихся людей 
нашей страны: министры, директора предприятий, известные ученые и руководители ведомств.

Наш корр.

В ректорате
На майском заседании ректората были обсуждены вопросы состояния научно-

исследовательской работы и подготовке кадров высшей квалификации на факульте-
те международных экономических отношений, реализации концепции информатизации 
университета.

ШИРЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
ПЕРЕДОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИ И 

НАУЧНЫЙ ПОТЕНЦИАЛ КАФЕДР

Мы снова первые!

2 июня на стадионе БГАТУ состоялось торжественное открытие студенческой 
Универсиады - 2017, где обязательным атрибутом официальной церемонии является 
чествование университетов-победителей по итогам прошедшего календарного года.

Отрадно, что  наш университет в очередной 
раз занял 1-е МЕСТО среди вузов Республики 
Беларусь во 2-й группе (не имеющих спортив-
ных факультетов ).  На втором месте БГУИР, 
3-е место – БГТУ.

На церемонии награждения присутствовали 
проректор по научной работе Г.А. Королёнок, 
и. о. завкафедрой ФКиЭС Н.О. Богаревич и 
начальник спортклуба И. П. Битус, где в тор-
жественной обстановке им был вручён  Кубок 
и  диплом. Наш университет на протяжении по-
следних 7-и лет занимает только первые места 
по итогам Универсиад. 

Прежде всего, спортивная гордость уни-
верситета - это наши студенты-спортсмены, 
которые кроме учёбы и научной деятельности 
находят время и силы для тренировок и сорев-
нований, достойно представляя университет на 
спортивных аренах как республиканского, так и 
международного уровня.  Чемпионом Универси-
ады по греко-римской борьбе стал магистрант 
Роман Рахмати Худо Хайбаров, в вольной борь-
бе 2-е место – Денис Храменков (2к. ФП), 3-е 
места – Гайсан Бабазадэ (ФМ) и Мария Коваль-
чук (4к. ФП); по самбо и дзюдо – 3-е место за-
нял Павел Пуцило (2к. ИСГО); в лёгкой атлетике 
призёрами становились Анастасия Аксёнова 
(3к. ФЭУТ), Мария Жодик (3к. УЭФ) и Алексей 
Лазарев (2к. МЭО), а также многие другие сту-
денты в разных видах спорта.

Слагаемая спортивного успеха – тандем: 
тренер-спортсмен, тренер-команда, и здесь 
большой вклад внесён преподавательско-
тренерским коллективом кафедры физиче-
ской культуры и экономики спорта. Каждый 
преподаватель-тренер команды внёс свою леп-
ту в общую копилку университета. Особенно 
хочется отметить команды, ставшие абсолют-
ными победителями и призёрами универсиа-
ды: по настольному теннису – 1-е место (тре-
нер А.Л.Кириченко), пляжный волейбол среди 
женщин – 1-е место (тренер Н.О.Богаревич); 
гандбол среди мужчин – 2-е место (тренер 
С.Б.Репкин); 3-и места - баскетбол среди муж-
ских команд и среди женских команд (тренеры 
Д. И. Колтунов и  И.Л. Андрукевич). 

Административный ресурс – это то, без 
чего в принципе невозможно участие коман-
ды в соревнованиях: создание благоприятных 
условий для совмещения учебного процесса и 
тренировок, подготовки и проведения учебно-
тренировочных сборов, экипировка,  жилье 
для иногородних студентов и многие другие 
вопросы в компетенции спортивного клуба и 
руководящего звена университета. И, прежде 
всего, непосредственного куратора всей спор-
тивной работы в университете проректора по 
научной работе Г.А.Королёнка.

Е.Юсковец,  преподаватель кафедры ФКиЭС



На факультете уделяется должное вни-
мание и студенческой науке: успешно рабо-
тают 3 СНИЛ, ежегодно в республиканских и 
международных конкурсах участвуют десятки 
научных работ студентов. К примеру, по ито-
гам 2016 года работы 5 студентов получили 1 
категорию, 8 – 2 категорию и 8 – 3-ю. 15 пре-
подавателей, руководителей этих работ также 
удостоены наград.

Также докладчик рассказал и о подготовке 
научных кадров высшей квалификации. За эти 
годы в аспирантуре подготовлено 18 человек, 
в том числе для собственных нужд – 5 канди-
датов наук. Доля штатных преподавателей, 
имеющих ученую степень, составляет по фа-
культету 70%. Кафедры в достаточной степени 
укомплектованы квалифицированными препо-
давателями. Однако актуальность обновления 
кадрового состава сохраняется, так как доля 
сотрудников пенсионного возраста пока оста-
ется высокой. По словам докладчика, требует 
активизации и индивидуальная работа препо-
давателей по выполнению показателей цити-
руемости научных исследований в отечествен-
ных и зарубежных изданиях. А также кафедры 
должны активнее заключать договоры по вы-
полнению НИР с зарубежными и международ-
ными организациями.

При обсуждении вопроса подготовки на-
учных кадров высшей квалификации на фа-
культете, декану было сделано несколько 
замечаний о недостаточном контроле со сто-
роны деканата и заведующих кафедрами по 
руководству за выполнением докторантами  
взятых на себя обязательств. Ректор универ-
ситета В.Н.Шимов, в частности, отметил, что 
научный потенциал кафедр ФМЭО высокий, 
но защит мало, особенно плохо обстоят дела 
с перспективами у докторантов. Декану следу-
ет эту проблему взять под личный контроль и 
усилить требовательность к подготовке и напи-
санию диссертаций. А также создать условия 
для творческой работы докторантов.

О реализации концепции информатизации 
университета рассказал присутствующим на-
чальник ЦРИТ Д.В.Масько, который отчитал-

ся за выполнение мероприятий по развитию 
университета за прошедший календарный 
год: обновление компьютерной техники и про-
граммных средств в подразделениях вуза 
(установлено 110 моноблоков), оборудование 
учебных аудиторий мультимедиа-комплексами 
и программным обеспечением (оснащены раз-
личным оборудованием  16 аудиторий, раз-
вернуто в сети и используется программное 
обеспечение ОPERA PMS и STATISTIKA 10), 
произведена модернизация серверов и ЛВС. 

Также за этот период произведена автоматиза-
ция управленческой, финансовой и образова-
тельной деятельности университета, создана 
инфраструктура дистанционного обучения, 
подготовлено его техническое и серверное 
программное обеспечение.

В разделе портала знаний и объединения 
ресурсов университета также произошли по-
зитивные сдвиги: модернизирован сайт  уни-
верситета, обновлена система управления 
персональными страницами, разработан про-
тотип программного обеспечения «кабинет 
абитуриента-студента». Также дальнейшее 
развитие получила электронная библиотека 
университета, что позволило ей занять третью 
строчку в рейтинге цифровых репозиториев за 
первую половину текущего года.

В процессе реализации концепции ин-
форматизации вуза определены и узкие ме-
ста, которые тормозят дальнейший процесс: 
недостаток квалифицированных кадров в 
ЦРИТ, неподготовленность административно-
управленческих служб к работе в условиях 
интенсивной  информатизации,  персонал 
структурных подразделений не готов к исполь-
зованию в учебном процессе возможностей но-
вых информационных технологий.

В постановлении ректората отражены 
меры, направленные на решение возникших 
проблем по реализации концепции информа-
тизации в предстоящем учебном году: авто-
матизации административно-управленческой 
деятельности, дальнейшему обновлению 
программного и технического обеспечения 
университета.

Наш корр.
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ШИРЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
ПЕРЕДОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИ И 

НАУЧНЫЙ ПОТЕНЦИАЛ КАФЕДР

Профсоюзная жизнь

25 мая в вузе прошла отчетная профсоюзная конференция работников универси-
тета, на которой были заслушаны доклады и отчеты руководителей профкома и 
администрации вуза, принята новая редакция колдоговора между ППО  работников 
БГЭУ и УО.

В интересах 
работников

Председатель профкома В.В.Артемов подробно рассказал делегатам и гостям о проделанной 
за год работе по защите интересов работников и преподавателей вуза, о выполнении предыду-
щих замечаний и поручений членов профорганизации. В докладе были затронуты такие важные 
стороны деятельности профкома как гарантии занятости работников, охрана труда, развитие со-
циального партнерства между ППО и ректоратом, отражены вопросы охраны здоровья и органи-
зация досуга. Всего за год на эти цели потрачено было около 17 тысяч рублей.

Начальник центра кадровой и правовой политики Н.П.Вербицкий пояснил о новшествах, вне-
сенных профкомом и администрацией в новую редакцию колдоговора на 2017-2020 гг. В частно-
сти в документ внесены изменения, касающиеся заключения контракта между работником и УО в 
связи с изменением трудового законодательства, прописаны гарантии занятости, компенсации в 
связи с увольнением либо сокращением, отражены вопросы защиты материнства и детства (от-
пуска, сокращенный рабочий день), гарантии выплаты заработной платы, охраны и безопасности 
труда. Колдоговор составлен в соответствии с действующим отраслевым соглашением работни-
ков образования Минска и области.

От имени администрации на конференции выступил и.о. ректора, первый проректор 
В.В.Садовский, который отметил, что такие мероприятия позволяют отслеживать уровень отно-
шений между работодателями и работниками, принимать единые решения по улучшению жизни 
работников организации, гарантии их трудовой занятости. Главный документ определяет не толь-
ко равноправие сторон, но и вносит необходимые коррективы в жизнедеятельность большого 
коллектива, защищает интересы работников и нацеливает администрацию на результативность 
работы, ответственность за судьбы подчиненных. Профком и ректорат всегда стараются нахо-
дить взаимопонимание по ключевым вопросам деятельности университета, спорные моменты 
решаются оперативно и в пользу коллектива. Администрация постоянно вкладывает материаль-
ные средства как в охрану труда и безопасность жизнедеятельности работников, так и оплату 
их труда. По итогам прошедшего года заработная плата работников учреждения за счет соб-
ственных средств увеличилась на 5,1%. На безопасность эксплуатации зданий и сооружений за-
трачено также немало средств: только за прошедший год на эти нужды потрачено  105 тысяч, на 
средства защиты работников  АХЧ –29 тыс.рублей. Ежемесячно администрация перечисляет на 
нужды профкома 0,15% от фонда заработной платы, в год эта цифра составляет 25тысяч 37 ру-
блей, которые идут на защиту здоровья, культуру и досуг работников учреждения. На ближайшее 
время также запланировано выделение значительных средств (751 т.р.) на капитальный ремонт 
крыши, замену окон в 9 учебном корпусе и другие нужды.

Единогласно делегаты конференции приняли изменения и дополнения в новой редакции кол-
договора.

В проекте постановления также были отмечены и предстоящие задачи первичной организации 
по сохранению стабильности, благоприятного морально-психологического климата в трудовом 
коллективе, проведению работы в подразделениях по соблюдению производственной дисципли-
ны, решению актуальных социально-экономических задач, защищенности интересов работников 
и гарантии их занятости.

Наш корр.  

Наши лидеры
В мае ко Дню университета были подведены итоги учебно-методической, 

научно-исследовательской, воспитательной работы и международного сотрудни-
чества. Мы поговорили с победителями номинаций об их успехах и тех качествах, 
которые способствовали признанию.

В номинации «Лучшая первичная организа-
ция БРСМ факультета» гран-при взял факуль-
тет менеджмента. И неспроста. Так, большое 
внимание на ФМ уделяется волонтерской дея-
тельности. Периодически, студенты посещают 
детский приют временного содержания Завод-
ского района г. Минска. В этом году факультет 
взял шефство над детским домом № 6,   а так-
же детским домом «Жемчужинка» для детей с 
психофизическими особенностями развития. 
Также ФМ стал первым факультетом, который 
создал в БГЭУ отряд, где все желающие смогли 
попробовать себя в качестве помощников вос-
питателей и познакомиться с воспитанниками 
дома ребенка №1.  Отлажена работа и спортив-
ного сектора. Примерами этого служат такие 
мероприятия, как   «Сталкер» - новый бренд 
ФМ. Игра нацелена на сплочение первокурс-
ников и призыв вступать в ряды БРСМ. Еже-
годно весной комитет БРСМ проводит акцию, 
приуроченную ко Дню здоровья. Туристиче-
ским сектором вместе с деканатом  в этом году 
был организован ряд экскурсионных поездок 
в Несвижский замок, а также в   Станьковский 
зоосад. Кроме того, комитет БРСМ совместно 
с преподавателями организовал ряд экскурсий 
по выставкам, а также   в музей ВОВ. 

Игра «Мелотрек», которая объединяет 
всех меломанов, также уже стала своего рода 
брендом ФМ.  Комитет БРСМ ФМ активно под-
держал празднование Дня студента: был орга-
низован день самоуправления и насыщенная 
культурная программа. В День защитника Оте-
чества актив БРСМ провел интеллектуальную 
игру «Где логика?». Для прекрасной половины 
факультета была организована встреча с кур-
сантами Белорусской государственной акаде-
мии авиации. 

– Кроме мероприятий, проводимых на фа-
культете, наши студенты активно участвуют 
в городских и республиканских мероприя-
тиях, – рассказывает Анастасия Антипен-
ко, студентка 2-го курса, руководитель ПО 
ОО «БРСМ» ФМ. – Например, волонтеры-
добровольцы осенью помогали ветеранам, 
инвалидам и пенсионерам подготовить к 
зиме запасы плодоовощной и фермерской 

продукции.   Различные интеллектуальные 
конкурсы,   мероприятия в Военной акаде-
мии, первый Республиканский студенческий 
форум. Все эти мероприятия помогают как 
можно больше студентов приобщить к дви-
жению БРСМ и делают студенческую жизнь 
ярче, насыщеннее и запоминающейся.

За предыдущий год  первичная организация 
была также признана лучшей в университете. В 
этом году мы не отстаём.  Это не только моя за-
слуга, но и каждого групорга, студента,   члена  
комитета и факультета в целом. У нас эффектив-
но работают все сектора, проводится большое 
количество различных акций и мероприятий, ве-

дётся работа с иностранными студентами, хоро-
шо развито межфакультетское сотрудничество, 
наконец, дружный и сплочённый коллектив. ФМ 
- это одна большая семья, в которой есть место 
учёбе и в тоже время не принято жить скучно.

К слову, факультет менеджмента удостоил-
ся звания победителя и в номинации «Лучшее 
профбюро».

В номинации «Лучшие академические груп-
пы» первое место взяла группа «Финансы и 
кредит» (ДФФ-3), 3 курс ФФБД. 

Староста группы Анастасия Жадовец ро-
дом из Гродно. Окончила гимназию № 1 им. 
академика Е.Ф. Карского с золотой медалью. 
Увлекается фотографией и изучением поль-
ского языка, обожает путешествовать. На про-
тяжении семи лет занималась бальными тан-
цами, а также закончила студию моды Сергея 
Нагорного. В 2014 году поступила на факультет 
финансов и банковского дела, специализация 
«финансы».

– Честно говоря, когда поступала в уни-
верситет, больше всего на свете не хотела 
быть старостой (пугала ответственность и 
большая занятость), – вспоминает Анаста-
сия. – 1 сентября возле деканата увидела 
списки групп, определила, что я в ДФФ-3, 
единственное смутило – моя фамилия была 
выделена на фоне всех остальных. Как поз-
же оказалось – это и было началом моей 
студенческой жизни в роли старосты. Сейчас 
же я не представляю себя без этой «долж-
ности». Каждое моё утро начинается с по-
хода в деканат за журналом, в течение дня 
заполняю его, отмечаю отсутствующих и от-
ношу журнал обратно. Доношу информацию 
до одногруппников, которую мне сообщают 
на «старостате» либо председатель студен-
ческого совета нашего факультета. Каждую 
неделю подвожу итоги пропусков и заношу 
их в журнал, который находится в деканате. 
Ребята в группе разные, соответственно, к 
каждому приходится искать индивидуальный 
подход в решении каких-либо проблем или 
важных вопросов. Староста находится в по-
стоянном взаимодействии с преподавателя-
ми и деканатом, является как бы связующим 
звеном группы со всем остальными. Не могу 

сказать, что быть старостой сложно, но и не 
то чтобы легко. Главное быть внимательным 
и ответственным, и все получится!

На мой взгляд, преимущество перед дру-
гими группами и факультетами обеспечило 
нам участие в различных конференциях, при-
зовые места на них,  публикации не только в 
Республики Беларусь, но и за рубежом, вовле-
чённость нашей группы в активную жизнь фа-
культета и университета. Безусловно, важная 
роль отводится формированию дружеского и 
сплоченного коллектива. Мне кажется, что все 
очень просто: главное желание и стремление 
к поставленным целям! И вот, объединив свои 
усилия, мы на первой позиции – лучшая акаде-
мическая группа БГЭУ!

Абитуриентам хочется пожелать самое глав-
ное - сделать правильный и осознанный выбор 
будущей профессии. Ну а дальше суметь на-
сладиться студенческой жизнью и взять от неё 
по максимуму.

А.Яковенко

Лучшие из лучших
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КОНКУРС РЕКЛАМНЫХ 
БИЗНЕС-ПРОЕКТОВ

На факультете межкультурных бизнес коммуникаций  
прошел конкурс рекламных бизнес проектов.  Участие в 
нем приняли все  группы  студентов  второго курса.

Конкурс  проводится  в шестой раз, а его  инициатором и  
организатором выступили преподаватели  кафедры делового 
английского языка. Условия предусматривали  практическое  
применение  знаний и навыков, полученных на практических 
занятиях по деловому английскому языку.  Многие рекламные 
проекты были непосредственно связаны с университетом. 

Ролевая игра по поиску  деловых партнеров, инвесторов под-
держивалась видеорядом и саунд треками. 1-я группа рекла-
мировала услуги по переводу. Лозунгом их рекламного проекта 
стали слова: «Процесс перевода – это как щелканье орешков!  
Это легко!» (“Translation is like cracking nuts- so easy!”).  Груп-
па 6-я на суд зрителей и жюри представила сделанный своими 
руками инновационный продукт – подушку (нет, нет, эта не та 
подушка, которой вы пользуетесь каждый день!) под рекламным 
лозунгом: « Маркетинговое исследование показывает - наша по-
душка лучшая!» (“According to market test, our pillow is the best!”).  
Следует отметить, что все рекламные проекты проводились на 
английском языке с участием всех студентов группы.

Студенты второго курса проявили изобретательность, выдум-
ку, артистические способности,  творческий талант, создавая ре-
кламные ролики. Было очень интересно и мило в герое на экране 
узнать соседа по парте. Многие рекламные ролики были сняты с 
юмором, что вызвало бурный восторг и овации  аудитории. 

  2-я группа прекрасно обыграла идею очков под названием 
« очки новое зрение» (New Vision Glasses),  а 3-я группа на суд 
аудитории и жюри представила тоже очки под названием  «про-
ще смотри на  вещи» (Simplifeye = simplify  eye), 8-я группа ре-
кламировала  приложение для мобильного телефона, Джимейз 
(Gmaze ) навигатор, который помогает студентам, особенно 
первокурсникам, быстро ориентироваться в корпусах универси-
тета и не опаздывать на занятия. 

Компетентному жюри, в составе которого были ведущие пре-
подаватели кафедры делового английского языка, и второму 
жюри, состоящему из студентов старших курсов ФМБК, было 
очень нелегко определить победителя.  

  Участники конкурса также приняли участие в голосовании 
на приз зрительских симпатий. После долгого обсуждения жюри 
решило, что победителем стала 8-я группа, а второе и третье 
место поделили группы 5 и 2.

Кафедра делового английского языка выражает уверенность, 
что этот конкурс стал еще одной хорошей традицией подведения 
итогов совместной работы преподавателей и студентов ФМБК.

Он подарил хорошее настроение, способствовал сплочению 
студенческих групп, развитию нестандартного мышления, иници-
ативы,  закрепил навыки и умения английской разговорной речи.

Г.Мась, ст. преподаватель кафедры делового англий-
ского языка   

Алімпіяда
Ці ведаеце вы, каму і з якім дэвізам усталяваны помнік 

каля першага корпуса нашага ўніверсітэта? Калі думаеце, 
што Францішку Скарыне, то вельмі памыляецеся.

А можа, вам вядома, што такое ВАРШТАТ? Ці назавеце 
імя слыннага акіянографа з беларускімі каранямі? Калі не  
– шкада. Каб выявіць свой досвед і даведацца больш пра 
роднае, адмысловае – далучайцеся да нас у наступным 
годзе! Веды – сіла…

Напрыканцы красавіка ў нашым універсітэце адбылася 
алімпіяда па беларускай мове. Мерапрыемства адрознівалася 
ад звыклага школьнага спаборніцтва і ўтрымлівала два 
складнікі. Па-першае, акцэнт рабіўся на засваенне студэнтамі 
эканамічнай лексікі на роднай мове, па-другое, актуалізаваўся 
культуралагічны аспект. А як жа можна было абысціся без гэ-
тага падчас святкавання годнай юбілейнай даты – 500-годдзя 
выдання Францыскам Скарынам першай на ўсходнеславянскіх 
землях друкаванай кнігі! 

Студэнтка ФМ Вера Савіч, адна з пераможцаў праведзенага 
раней кафедрай беларускай і рускай моў конкурсу прэзентацый 
“Францыск Скарына. Сонца Маладзіковае”, прадставіла працу 
пра ўшанаванне нашага асветніка-гуманіста ў свеце.

Універсітэцкая алімпіяда па беларускай мове сталася па-
добнай да імпрэзы, падчас якой студэнты былі і ўдзельнікамі, 
і гледачамі адначасова. Як гэта магчыма? Выкладчыкі бе-
ларускай мовы запрасілі адну з нешматлікіх на Беларусі 

дзяўчын-дударак – Алену Рамашку, якая парадавала слых 
шчымліва-святлістымі ды натхняльнымі мелодыямі, распавя-
ла пра канструкцыю інструмента і прынцып грання на ім. А ці 
ведалі вы, што раней жанчынам забаранялася граць у дуду?! 
– сакралізацыя.  Дуда ў абрадавай культуры беларусаў  – 
касмалагічны, рытуальны, актыўны, мужчынскі інструмент. 
Дудар у нас, паводле архетыпу, набліжаны быў да чарадзея. 
Пра гэта таксама вяла гаворку Алена. Паслухаць гучанне 
старажытнага музычнага інструмента беларусаў прыйшлі 
і прадстаўнікі замежных краін – студэнты факультэтаў 
універсітэта.

Даматканыя ручнікі, лялькі-абярэгі, Свечка-Багач, са-
ламяныя ды гліняныя вырабы на зладжанай ва аўдыторыі 

невялічкай выставе 
прадметаў-сімвалаў народ-
нага мастацтва і духоўнай 
культуры беларусаў 
стваралі атмасферу 
ўтульнасці, зацікаўленасці 
і самапавагі.

Напрыканцы алімпіяды 
ўсіх студэнтаў пачаставалі 
нацыянальнай белару-
скай смакатой – цукровымі 
журавінамі. А як жа – хто 
працуе, таму і шанцуе! 
Пераможцы атрымалі 
беларускія сувеніры і кнігі.

Вітаем пераможцаў! 1 
месца – Ляшчынская Дар’я, 
ФМ, ДКУ-1; 2 – Дзмітрый 
Пяткун, ФМк, ДММ-1; 3 – Ма-
рыя Дзяткова, ФМ, ДКІ-2.

Поспеху ўсім у добрых 
захадах! Памятайма: на-
цыя жыве, пакуль трыма-
ецца, як дрэва карэннем 
сокаў зямлі, сваіх трады-
цый і мовы! 

В.Губская, дацэнт ка-
федры беларускай і ру-
скай моў 

Як дуду настроiў, 
так яна i грае

Опыт и знания зарубежных коллег
Процесс глобализации все быстрее охватывает со-

временный мир. Беларусь уже присоединилась к Болон-
скому процессу, и теперь спорить, насколько нынешним 
студентам важно получить международный опыт и зна-
ния, не приходится. О том, как во время поездки в Герма-
нию эту идею претворили в жизнь студенты Белорус-
ского государственного экономического университета, 
мы и хотим вам сегодня рассказать.

Белорусским студентам, изучающим немецкий язык, повез-
ло, ведь в Минске располагается Информационное бюро гер-
манской службы академических обменов (ДААД), где не только 
проводят консультации по вопросам обучения в Германии, но 
и предлагают ряд стипендиальных программ. Одной из таких 
программ является стипендия на ознакомительные поездки 
студенческих групп до 15 человек в Германию. В октябре 2016 
года испытать удачу и поучаствовать в конкурсе на получение 
данной стипендии решили 13 студентов третьего и четвертого 
курсов факультета международных бизнес-коммуникаций под 
руководством преподавателя кафедры немецкого языка Р. А. 
Плавинского и лектора ДААД в БГЭУ Ларса Шмидта. Для по-
ездки ребята выбрали одну из наиболее острых и актуальных 
на сегодняшний день тем: «Межкультурная коммуникация в 
контексте миграции и интеграции». Получив подтверждения от 
22 организаций, предприятий и учебных заведений, определив 
дату поездки, а городами – Берлин, Лейпциг, Миттвайда, Дрез-
ден и Мюнхен, студенты подали заявку на конкурс стипендий. 
И вот два месяца ожидания и настоящее предновогоднее чудо 
– 31 декабря пришло письмо с положительным ответом от ко-
миссии ДААД!

Поскольку в первую очередь программа носила образова-
тельный характер, график был достаточно напряженный: до 
трех организаций в день. В университете им. Гумбольдта, Сво-
бодном университете Берлина и Высшей школе телекоммуни-
каций в Лейпциге студенты посетили международные отделы и 
пообщались с сотрудниками о правилах приема иностранных 
студентов в данные учебные заведения, а также об особенно-
стях их адаптации в новом обществе и мерах, предпринимаемых 
руководством для помощи студентам. В Высшей школе телеком-
муникации была также организована встреча с иностранными 
студентами, во время которой учащиеся могли на немецком и 
английском языках задать иностранным коллегам все интересу-
ющие их вопросы, узнать о реальных проблемах, с которыми уже 
столкнулись студенты, а также об их планах на будущее.

В университете Лейпцига и Высшей школе Миттвайды бе-
лорусские студенты пообщались с профессорами и препода-
вателями о межкультурной коммуникации и роли самих пре-

подавателей в интеграции иностранных студентов в немецкую 
культурную среду. Более того, в Высшей школе Миттвайды сту-
денты посетили лекцию по интеграционным процессам и пси-
хологии коммуникации, а в Мюнхенском институте иностран-
ных языков и переводчиков была проведена конференция по 
межкультурной коммуникации, во время которой студенты ин-
ститута выполняли синхронный перевод докладов на русский, 
немецкий, китайский и итальянский языки. 

Одним из наиболее необычных учебных заведений, приняв-
ших белорусских студентов, стала профессиональная школа 
им. Сюзанны Эгер в Лейпциге, в которой готовят работников ре-
сторанного и гостиничного бизнеса. В данной школе обучаются 
и мигранты, и беженцы в возрасте от 12 до 21 года, некоторые 
из них учат немецкий язык в школе «с нуля». О сложностях 
организации такого учебного процесса и о проблемах взаимо-
действия немецких школьников со своими сверстниками из 
семей беженцев рассказала директор учебного заведения Мо-
ника Барц. Сотрудники школы также провели для белорусских 

студентов экскурсию по территории и помещениям, показали 
специально созданный ресторанно-барный комплекс с кухней 
и подсобными помещениями, кулинарную библиотеку, сад, где 
воспитанники выращивают некоторые овощи и фрукты, комна-
ты отеля и даже прачечную.

Нельзя не отметить встречи с представителями местной ад-
министрации, ведь они могут точнее и детальнее рассказать о 
ситуации с мигрантами и беженцами в регионе, о возникающих 
проблемах и методах их решения. В Берлине состоялась бесе-
да с представителем бундестага от партии левых, в Лейпциге - с 
председателем фракции «Союз 90/Зелёные». Во время встречи 

в Баварском ландтаге (парламент данной федеральной земли) 
представители партии Христианско-социальный союз провели 
презентацию, где рассказали о миграционной статистике за 
последние годы, процедуре получения статуса беженца, за-
конодательных нормах по приему прибывших на территорию 
Германии и оказанию им необходимой помощи.  Круглый стол 
по вопросам доступа беженцев к региональному рынку труда 
и актуальных проблемах миграции был организован в торгово-
промышленной палате Лейпцига.

Однако не только учебный интерес занимал внимание сту-
дентов ФМБК во время их пребывания в Германии. Можно 
сказать, что за эти две недели была выполнена программа 
максимум. Группа посетила город дворцов и садов Потсдам и 
осмотрела убранство одного из самых известных его дворцов – 
Сан-Суси, музей Берлинской стены, Бундестаг и его смотровую 
площадку, побывала в музее коммуникации. Ребята посетили 
зоопарк Лейпцига (один из крупнейших зоопарков Европы), 
мероприятия, посвященные Ночи музеев в Лейпциге и Хал-

ле, дворцово-парковый ансамбль Цвингер с расположенной в 
нем Дрезденской картинной галереей, замок Нойшванштайн и 
многое другое. Учебно-экскурсионные встречи для белорусских 
студентов прошли на предприятиях «БМВ» в Лейпциге и «Фоль-
ксваген» в Дрездене, а также в логистической компании «DHL». 
На обратном пути ребята провели выходные в Праге, наслаж-
даясь игрой уличных музыкантов на Карловом мосту и вкусом 
свежеиспеченных чешских трдельников.

Ю.Семененко, ФМБК, 3 курс

Маленькие шаги 
навстречу будущему
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БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ

объявляет конкурс на замещение должностей 
профессорско-преподавательского состава:

доцента  кафедры  международного бизнеса (0,5 ставки);
старших преподавателей кафедры романских языков (3 еди-

ницы, из них 1 единица на 0,5 ставки).
Срок подачи документов на конкурс – месяц со дня опубли-

кования объявления.
Документы присылать на адрес: 220070, г. Минск, пр-т 

Партизанский, 26, ректору.

Третий трудовой семестр

В 2016 году в Заводском районе работали 29 
студенческих отрядов, 38  волонтерских групп. За 
рубежом было трудоустроено 76 человек.

– Работа в студенческих отрядах это пре-
красная возможность подзаработать, чему-то 
научиться и завязать новые знакомства, – от-
метил проректор по научной работе Михаил 
Мишкевич. – В своем время я сам, благодаря 
работе в таких отрядах, в кой-то мере освоил 
профессии штукатура, каменщика, маляра. Но 
особенно запомнилась атмосфера дружбы, 
романтики, чувство плеча.

– Я твердо убежден в том, что молодежи 
свойственна активная жизненная позиция. Рабо-
та в студотрядах дает прекрасную возможность 
обзавестись профессиональным опытом, по-
стигнуть навыки управленческой деятельности. 
Одно дело учиться вместе, другое – работать, 
когда полностью раскрывается сущность чело-
века, – подчеркнул Валерий Курсевич, депутат 
Палаты представителей Национального собра-
ния Республики Беларусь.

Наш корр.

В нынешнем году в Заводском районе планируется трудоустроить около 1 500 человек, из них 800 — в соста-
ве студенческих отрядов. Рабочие места молодежи предоставят предприятия района: «Зеленстрой», «Ремав-
тодор», ЖРЭО, Заводской райпищеторг, Минский зоопарк, ряд строительных организаций.

ПОПОЛНИТЬ КОШЕЛЕК

День защиты детей
1 июня – первый день самого теплого, самого яркого, 

красочного времени года – лета. И этот день объявлен 
во всем мире – Днем защиты детей. Несмотря на то, 
что этот праздник был учреждён в ноябре 1949 года в 
Париже решением Конгресса Международной демократи-
ческой федерации женщин и впервые отмечался в 1950 
году, сегодня его важность и актуальность стали более 
ощутимыми. Ежегодно этот праздник отмечается и в 
нашей стране.

Не остался в стороне и факультет коммерции и туристи-
ческой индустрии. Накануне праздника в актовом зале пятого 
учебного корпуса при поддержке управления воспитательной 
работы БГЭУ состоялся благотворительный межвузовский 
концерт «Радость детства!». Организаторы концерта - деканат 
ФКТИ (декан Скриба С.И., зам. декана Лапина С.Н.), кафедра 
экономики торговли и услуг (доцент Леднева И.А.), отдел вос-
питательной работы Минского инновационного университета 
(начальник Козловский В.А.).

Студенты МИУ порадовали гостей вокальными и танцеваль-
ными номерами. Свои выступления подарили зрителям соли-
сты Зданович М., Северинчик А.,  Червяковская А., Рябушко Е., 
а также танцевальный коллектив «Hunters».  

Продолжил концерт детский танцевальный коллектив «Ран-
деву», покоривший сердца постановками «Перышко», «Шпио-
ны», «Спокойной ночи», «Шторм», «Зайчата», «Кантри», «Па-
танчым». Хореографические номера были разбавлены песнями 
в исполнении детского вокального коллектива «Весянчук».

Концерт прошел в доброжелательной и теплой атмосфере, 
зрители очень тепло и искренне  встречали все номера, осо-
бенно аплодировали детям младшей возрастной группы. На 
празднике присутствовали родители, бабушки и дедушки, при-
глашенные гости. Завершился концерт выходом всех участни-
ков на сцену и исполнением под аплодисменты заключительной 
песни о детстве. 

Спец.корр ФКТИОт стратегии 
до решения

Команда из БГЭУ «Unicorn», представленная студентами и выпускника-
ми ФФБД заняла первое место в финале всебелорусского кейс-чемпионата. 
Генеральный партнер чемпионата компания British American Tobacco. 

Мероприятие проходило в два этапа. Первый – заочный: команды получили 
кейс по разработке стратегии продвижения компании на рынке Беларуси. На 
разработку решений было отведено две недели. Задание получили 74 коман-
ды со всей Беларуси. Финал конкурса состоялся в офисе генерального партне-
ра чемпионата, где каждый финалист (всего 7 команд) выступил с презентаци-
ей своего проекта. Победителям в качестве приза от спонсоров мероприятия 
были вручены планшеты, а команды, занявшие второе и третье место, получи-
ли  электронные книги и актуальную бизнес литературу.

– Как только к нам пришло условие кейса, мы собрались вместе и распре-
делили задание между всеми участниками команды: кто-то собирал информа-
цию для анализа рынка, кто-то отвечал за структурирование проблемы, кто-то 
за проработку инициатив и т.д., – рассказывает Артем Байко, лидер команды 
победителя «Unicorn». – Все участники клуба  уже работают, к тому же накла-
дывается необходимость написания диплома, поэтому пришлось постараться, 
чтобы найти время на решение кейса, но в итоге мы справились. 

Мы использовали классический подход для решения бизнес-кейсов: анализ 
исходной ситуации, выявление проблем, мероприятия по их решению, расчёт 
нового баланса (эффект от принятия решений). Это интересный опыт, который 
позволяет погрузиться в определенную отрасль и стать в ней экспертом, по-
нять, как она развивается, и какие перспективы её ожидают. Многим участие в 
подобных чемпионатах помогает найти своё первое место работы. 

Результаты кейс-чемпионата:1 место – команда «Unicorn», 2 - команда 
«Verum», 3 - команда «Горизонт событий». 

Наш корр.

К юбилею Ф.Скорины
В феврале нынешнего года стартовал культу-

рологический конкурс «Грани творчества», приуро-
ченный к 500-летию Ф.Скорины, который объединил 
творческую студенческую молодежь вузов респу-
блики отметить дату необычными работами.

Не остался в стороне и БГЭУ, представив целый ряд 
работ в различных номинациях, среди которых были и 
работы студентов факультета менеджмента. После про-
ведения в марте-апреле интернет-голосования в финал 
конкурса от БГЭУ вышла  работа студентки 2-го курса ФМ 
гр. 15ДКА-2 Алины Игнатьевой. 

Свое видение вклада первопечатника и просветителя в 
историю Беларуси  Алина презентовала 16 мая на откры-
тии в Национальной библиотеке международной выстав-
ки «Грани творчества», которая впоследствии объедет все 
областные города страны.

Наш корр.

Турслет

На снимках: команда БГЭУ; полосу препятствий 
преодолевает на байдарке преподаватель кафедры 
ФКиЭС В.Н.Вербицкая.

«Расцветай, наш 
район Заводской» - 

под таким девизом проходил в конце мая ежегодный ту-
ристический слет заводчан в Воложинском района на 
реке Ислочь, в котором приняли участие 30 команд раз-
личных предприятий и учреждений культуры и образова-
ния. Свою команду спортсменов-любителей выставил и 
БГЭУ.

В двухдневной программе слета состоялись разнообразные 
конкурсы: «Визитка команды» (университет занял 19 место), 
футбол (10 место), волейбол (10 место), техника пешеходного 
туризма (11 место), техника водного туризма (8 место), техника 
велотуризма (22 место), триатлон (12 место), конкурс «Быт  ла-
геря»  (10 место), конкурс руководителей (11 место). 

В итоге команда университета заняла 10-е место, в ее составе были представители разных факультетов. Активностью отличи-
лись в конкурсах преподаватели кафедры физической культуры и экономики спорта В.Н. Федорович,  Е.Е. Канавалова, Е.П. Лейко, 
С.В. Лупикова, В.Н. Вербицкая, ассистент кафедры налогов  и налогообложения Д.И. Егунов,  ассистент кафедры организации и 
управления О.А. Березун. В конкурсе руководителей от вуза принимал участие проректор по учебной работе А.М.Седун. 

Наш корр.


